

Edición de *Situación de los bosques del mundo* 2005

La última edición de la publicación principal de la FAO sobre la situación del sector forestal.



La sexta edición de *Situación de los bosques del mundo*, el informe bienal de la FAO que expone un cuadro general del sector forestal, fue presentada oficialmente el primer día del COFO 2005.

Situación de los bosques del mundo 2005 ofrece la información más reciente sobre las actividades y las principales novedades del sector. Se publica en español, árabe, chino, inglés y francés, y brinda un análisis actualizado sobre los desafíos y oportunidades que afronta el sector en el mundo actual. El tema de la edición 2005, «La obtención de los beneficios económicos de los bosques», destaca la relación esencial que existe entre la tarea de alentar la ordenación forestal sostenible y la de garantizar la viabilidad económica del sector en su conjunto.

El informe está dividido en dos partes. La Parte I ofrece un panorama general de la situación y acontecimientos recientes en el sector forestal. El primer capítulo examina los recursos forestales mundiales, centrándose principalmente en las variaciones del carbono almacenado, los bosques secundarios, los pequeños Estados insulares en desarrollo, y los productos forestales no madereros. Luego, el informe estudia la ordenación, conservación y desarrollo sostenible de los bosques, mencionando las cuestiones de la restauración del paisaje forestal, el ecoturismo forestal, la bioseguridad, la biotecnología y los incendios forestales. En el siguiente capítulo se ponen de relieve las cuestiones institucionales, incluyendo la privatización de los bosques, la observancia de la legislación forestal y el Protocolo de Kyoto. La sección concluye con un resumen de los últimos acontecimientos del diálogo internacional sobre políticas forestales, incluyendo una historia del diálogo y un análisis del progreso a la fecha, así como un resumen del XII Congreso Forestal Mundial.

La Parte II está estructurada en cinco capítulos; cada uno analiza un tema específico de particular relevancia para el tema 2005 de la obtención de beneficios económicos. El primer capítulo se centra en aumentar los beneficios económicos de los bosques. En este capítulo se alienta la valorización de todos los productos y servicios forestales incluyendo los medioambientales; la elaboración de mecanismos financieros innovadores y la creación de mercados para servicios con el fin de estimular las inversiones en la ordenación forestal sostenible.

El potencial de la agrosilvicultura —la arboricultura combinada con la agricultura y la ganadería— se examina en el siguiente capítulo, en el que se destacan las ventajas económicas de esta extendida práctica.

La dendroenergía es la principal fuente de energía para más de 2 000 millones de personas, y esta cantidad probablemente aumentará por cuanto el mundo se encamina a la utilización de fuentes de energía renovable. El capítulo siguiente perfila consideraciones fundamentales para el desarrollo de los futuros programas y políticas que puedan contribuir al desarrollo del sector de la energía maderera de los países para que satisfagan metas y objetivos más importantes.

El cuarto capítulo trata la compleja relación entre el comercio y la ordenación forestal sostenible. El comercio forestal mundial está en expansión, a pesar de que las medidas comerciales que gobiernan estas transacciones varían por producto, región y país. El estudio evalúa los efectos positivos y negativos de las medidas arancelarias y no arancelarias del comercio sobre la ordenación forestal sostenible. Asimismo, aborda los temas afines de la certificación, el acceso al mercado y los acuerdos del comercio internacional.

Por último, *Situación de los bosques del*

mundo 2005 examina por qué muchos de los conflictos mundiales ocurren en regiones boscosas. Se identifican también las características de los recientes conflictos armados y su relación con los bosques, se analiza la repercusión de las situaciones posteriores a los conflictos sobre los bosques. Para concluir, el capítulo identifica las estrategias posibles para contribuir a evitar los efectos negativos de los conflictos.

Los anexos proporcionan las estadísticas por países en los siguientes cuadros: datos básicos sobre países; superficie forestal y variación de la cubierta forestal (datos extraídos de la Evaluación de los recursos forestales mundiales 2000 [ERF 2000] de la FAO); tipos, volumen y biomasa de los bosques (de ERF 2000); producción, comercio y consumo de productos forestales (estadísticas 2002); y situación de la ratificación de las convenciones y acuerdos internacionales sobre el medio ambiente (al 1° de diciembre de 2004)

Situación de los bosques del mundo 2005 será un instrumento fundamental para los especialistas forestales, los encargados de la formulación de políticas, los investigadores, los educadores, la industria forestal y todos los miembros de la sociedad civil interesados en comprender mejor cómo lograr la ordenación forestal sostenible. La publicación está disponible en Internet en los cinco idiomas, en el sitio Web del Departamento de Montes de la FAO (www.fao.org/forestry/sofo) y los ejemplares impresos pueden solicitarse a: publications-sales@fao.org